

**Townhall con el Equipo de ONU Chile con motivo de la visita del
Señor António Guterres, Secretario General de las Naciones Unidas
Palabras de José Manuel Salazar-Xirinachs, Secretario Ejecutivo de
CEPAL**

21 de noviembre, 2023 – Sala Raúl Prebisch, CEPAL, Santiago

Muy buenas tardes,

Estimado Señor António Guterres, Secretario General de Naciones Unidas

Estimada Señora María José Torres, Coordinadora Residente de Naciones Unidas en Chile

Estimadas

- Pamela Villalobos, Presidenta del Consejo de Personal de la CEPAL
- Loreto Flores, Presidenta del Consejo de Personal de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y,
- Teresa Muro, Presidenta del Consejo de Personal del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF)

Colegas de la CEPAL y de las agencias, fondos y programas de Naciones Unidas en Chile

Es para mí, en nombre de todos las y los funcionarios de la CEPAL, y por supuesto también de todos los colegas de las Naciones Unidas en Chile, un gran honor, señor Secretario

General, darle la más cordial y cálida bienvenida a la sede de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe en ocasión su primera visita a Chile en el cargo.

Su visita, Señor Secretario General, coincide con el 75 aniversario de esta Comisión Económica Regional, creada el 25 de febrero de 1948 en virtud de la resolución 106 del Consejo Económico y Social, lo cual le da a su visita un significado para nosotros aún más especial que nos llena de alegría.

Estimado Secretario General, nos encontramos reunidos en la sala Raúl Prebisch, ilustre ex Secretario Ejecutivo de la CEPAL y cuyo legado sigue vigente en nuestra institución localizada en este magnífico edificio, que es una de las obras más relevantes de la arquitectura moderna chilena.

Desde 1966, cuando fuera inaugurado por el Secretario General U Thant , este edificio alberga a la CEPAL y, desde hace dos años, también a la Oficina de la Coordinadora Residente. Es fiel reflejo de los lazos que unen a la organización de las Naciones Unidas con los países. Nuestra casa fue construida con materiales donados y llegados desde distintos rincones de la

región, por ejemplo, el cobre que recubre esta sala proviene de Chile y permite una excelente acústica.

Los funcionarios de la CEPAL estamos muy conscientes de la historia de aportes y contribuciones de la CEPAL en estos 75 años al pensamiento desde la región y para la región sobre los retos del desarrollo ante las cambiantes situaciones mundiales y regionales.

Usted me hizo dos grandes encargos al iniciar yo mi gestión hace poco más de un año: mantener y fortalecer esta historia de aportes y liderazgo intelectual, y trabajar de cerca con todos los organismos y entidades de las Naciones Unidas, en apoyo a todos los países de la región orientados por su visión recogida en "Nuestra Agenda Común" y alineados con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. Y le aseguro que estamos firmemente enfocados trabajando en estas direcciones.

En ese espíritu hemos priorizado 11 áreas de retos sustantivos, 11 grandes transformaciones en los modelos de desarrollo en la región, que incluyen no solo los **qué hacer** sino los **cómo**, los medios de implementación en materia

institucional, de financiamiento y de diálogo social para viabilizar el avance hacia un patrón de desarrollo más productivo, inclusivo, y sostenible, como es nuestro lema del 75 aniversario.

Su visión y liderazgo, además de inspirarnos, nos ha permitido articular nuestro trabajo en el terreno en apoyo a los gobiernos centrados en el desarrollo sostenible y con una mayor cooperación a lo interno del sistema. La secuencia de la Cumbre de los Objetivos de Desarrollo Sostenible este año 2023 y la Cumbre del Futuro en el 2024, son oportunidades extraordinarias para fortalecer el multilateralismo y orientar nuestro trabajo y las políticas públicas de los países hacia un desarrollo sostenible en el que nadie se quede atrás.

Muy estimado Secretario General, hoy estamos reunidos las y los colegas de 19 agencias, fondos y programas y de la CEPAL, de todo el sistema de las Naciones Unidas en Chile para escuchar sus importantes mensajes, muy conscientes de las particularmente pesadas y complejas responsabilidades que tiene usted estos días frente al mundo.

¡Bienvenido Secretario General!